







## « Ré-appropriation de l'habitat: l'intention coopérative»

La production, la gestion et l'usage des bâtiments d'habitation vivent un moment singulier de tension entre volonté de massification et désir d'appropriation.

La production classique cherche les économies d'échelle, concentre les moyens et engendre souvent une standardisation suffocante des comportements. A l'inverse, l'invention perpétuelle de solutions adaptées, afin de faire jouer l'économie de l'astuce pertinente, s'épuise bien souvent en tentatives infructueuses.

L'intention des coopératives d'habitants est de renouer avec des outils de production et de gestion à la fois collectifs et contextuels en misant sur la participation populaire, sous le double statut d'usager et de gestionnaire. Elle revisite à ce titre le droit coopératif fondé en 1947 et propose l'émergence d'une nouvelle famille coopérative capable de proposer une forme alternative actuelle d'habitat

Affirmant le rôle de la recherche-action, nous envisagerons à la fois l'enjeu global de l'appropriation coopérative des bâtiments d'habitation et les modalités opérationnelles de son émergence dans différents contextes.

## Invité:

## **Damien KAHN**

Habicoop

L'association Habicoop promeut l'alternative coopérative aux côtés des solutions publique et privée de logement et accompagne la création et le développement des coopératives d'habitants.

www.habicoop.fr

Organisé en partenariat avec l'association Ecolieux72

Pour être tenu informé des prochains Cafés Géo et pour plus d'informations : http://cafegeo.univ-lemans.fr/